



白石町立有明西小学校 学校だより

# にしきえ

人との関わりを大切にしながら、よく学びよく遊ぶ、幸せいっぱいの西小っ子をめざして

児童数 106名  
令和7年度 第3号  
発行日 令和7年4月21日

(長子配布)

## 自力登校と集団登校へのご理解を

4月14日の朝の時間に今年度1回目の「地区児童会」を行いました。1年生を含めた地区全員の自己紹介や登校班の時刻・集合場所、並び方の確認をしました。

【保護者の皆様へ】 日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。先日のお迎え対応ありがとうございました。

さて、本校では児童の安全を第一に考え、集団登校を実施しております。地域の皆様や保護者の方々のご協力のもと、子どもたちが安全に、安心して登校できる環境づくりを進めております。

集団登校には、交通事故の防止や防犯の面での効果があるほか、児童同士が挨拶を交わしたり、規律ある行動を身につけたりする良い機会ともなっています。

つきましては、体調不良等、やむを得ず個別登校となる以外は、集団登校について、改めてご理解とご協力をお願い申し上げます。

今後も児童の安全を最優先に、学校・家庭・地域が連携しながら取り組んでまいりますので、引き続きご支援のほどよろしくお願ひいたします。

写真は4/14、1年生初めての「集団登校」の様子です。雨にも負けずに自力登校ができます。上学生のみなさん、1年生のお世話ありがとうございます。すばらしい。



## 民生委員さんによる1年生下校見守り

4月15日、今年も1年生の下校を民生委員様に見守ってもらっていました。下校する子どもたちといっしょに歩いて、自宅や自宅近くまで送っていただいたので、子どもたちが安心して下校することができました。ありがとうございました。登下校の際は、1列歩行、飛び出さないなど、ご家庭で「自分の命を守る行動」のご指導をお願いします。また、今年度も地域の方による朝の登校等見守りにつきましては、本当に助かっています。心より感謝申し上げます。



## 6年生「全国学力・学習状況調査」5年生「佐賀県学習状況調査」

4月17日、6年生は「全国学力・学習状況調査」と5年生は「佐賀県学習状況調査」を実施しました。

子どもたちは粘り強く調査問題に臨みました。国や県から届く調査結果をもとに、成果と課題を分析し、具体的な方策を決め、取り組んでいきます。今回の調査結果は、国や県から届き次第、調査結果票を配布する予定です。



## 1年生わくわくときどき「初めての〇〇」

1年生にとって全てのことが小学校生活「初めての〇〇」となります。これから初めての給食、そうじ、昼休み、発育測定など、「幸せいっぱいの西小っ子」になるために、1年生がんばります。

また、6年生をはじめとして上級生が、1年生のいろいろなお世話をがんばっています。すばらしい上級生です。写真は4/15の1年生初めての給食の時間の様子です。



## 今年も木曜日は宿題なし そして 金曜日はよく遊ぼう！

今年度も、木曜日は宿題なしに取り組みます。2年生以上の保護者様は、この取組の目的はご存じだと思います。あらためて、この取組にご理解いただきますようお願いします。

### 心の安定を図るためにには・・・

子ども達は、学校生活において様々な出来事にあります・・・

「勉強がむずかしい・・・」とか「友達とケンカしちゃった・・・」とか「先生に怒られちゃった・・・」などなど、マイナスの感情を感じることは日常茶飯事です（その逆の嬉しい、楽しいというプラスの感情も同等にあります）。

大人の世界でも、マイナスの感情（＝ストレス）を感じることは当たり前のようにあると思います。そのような時、私たち大人は、自分に合った方法でストレスを解消したり、軽減したりしようとしています。「おいしいもの食べに行くか！」「飲みに行くか！」「運動するか！」等。では、大人のような解消方法を持たない子ども達にとって、どのような方法があるでしょうか。その一つの方法として、『外遊び』があります。

昼休みは、安全に気を付けながら自由に遊ぶことができる時間です。しかしながら、学年が上がるごとに外遊びをする子ども達が少ない傾向にあります。個人差はあるものの、高学年の子ども達も中学年ごろまでは元気に外で遊んでいました。どうしてでしょうか・・・

理由はいろいろです。してこなかった宿題をしたり、書き直しをしたり。委員会の当番活動がある。外へ出るのが面倒と感じる。などなど・・・。しかし、個人によって外遊びをしたくない、できない、理由はあるでしょうが、様々なストレスを軽減するために『外で遊ぶ』ということが、子ども達には必ず必要だと思っています。授業中に一生懸命学習に向かう時間と単純に遊ぶ時間との両方を行うことで、感情のバランスがとれるのです。ですから本校の目標は、

「人との関りを大切にしながら よく学び よく遊ぶ 幸せいっぱい西小っ子をめざして」  
なのです。

今年度も木曜日は宿題なしにします。だから金曜日の昼休みには、先生たちを誘って遊ぼう！

昼休みに宿題をさせたり、書き直しをさせてくれていた先生たちも、金曜日は子どもと触れ合う時間を取りができそうです。（激しい遊びは無理ですが・・・）

毎日の宿題を負担に感じている子どもも、金曜日は元気に来れるでしょう！  
そして、昼休みは迷うことなく遊びに行けるでしょう！

## 万一の場合に備えて”緊急対応研修”

4月4日に白石消防署員様をお招きして、AED・心肺蘇生演習、アレルギー疾患対応演習を行いました。毎年、年度初めにこの研修を実施しています。実際の場面を想定して演習を行いましたが、対応の仕方として指摘いただいた点は、万が一の場合に生かすようにしていきます。なお、本校のAEDは管理棟職員玄関外に設置しています。

